
INTERVIEW Fernando CORREIA pour LAURA TT 

 

 

- Peux-tu nous dire comment tu es venu au tennis de table ? 
J’ai découvert le Tennis de table au collège en 1979 à 14 ans.  Madame Jacqueline 

BOULTWOOD (fille de  Fernand VIALA), professeur d’anglais fait installer des tables dans le 

préau et c’est le début des grandes tournantes à chaque récréation.  

 

Passionné de football qui occupe beaucoup de mon temps, je m’inscris tout de même au club 

pongiste de SAINT OURS LES ANCIZES et joue également un peu en UNSS. Mais le club fermera ses 

portes après mon départ du collège.  

Trois ans plus tard, Patrick NEYRAT ami des Ancizes  me contacte pour jouer avec lui dans la section 

Tennis de table qu’il va créer au STADE CLERMONTOIS. Avec Jean Luc PONTLEVY, autre copain  

Ancizois  nous serons ainsi les trois premiers joueurs de ce club aujourd’hui en Nationale. 

 

- Comment et pourquoi es tu devenu entraîneur ? 
Viens en 1986 le service militaire, je reviens de temps en temps pour jouer.  Je souhaite m’orienter 

dans le domaine sportif après l’armée et devenir entraîneur de Football notamment.  

Pourtant début 1988, j’ai la possibilité toujours grâce à Patrick NEYRAT d’intégrer à la sortie de 

l’armée le projet  CDOS 63 avec Jean BERSON, sorte de dispositif Profession Sport  déjà à l époque et  

bien avant les autres.  

Cette structure  me permet de commencer à entrainer dans quelques clubs pongistes du Puy de 

Dôme et de préparer mon Brevet d’Etat option Tennis de Table, mais aussi le Brevet d’état sport 

pour tous (BESAPT).  Le  tout en jouant toujours au STADE CLERMONTOIS. 

Pour progresser, j’intègre alors la section tennis de table du FOYER HOME DOME sous la Houlette 

d’un certain Jacques MARTIN qui me soutiendra beaucoup à partir de là.  

Ma carrière courte de joueur passe par le CL COURNON qui me permettra d’évoluer un peu en 

Nationale 3 et je stoppe assez rapidement pour me consacrer à mon poste régional. 

 

- Quand et comment es tu devenu CTR ? 
Je participe à la dynamique départementale et prends plus de responsabilités sur la Commission 

Jeunes. En 1989, je travaille pour le Comité Départemental comme Entraîneur Itinérant sur les clubs 

du Puy de dôme et participe également à la structuration de la commission régionale des jeunes avec 

mon ami Pierre Antoine MICHARD. 

1991 est un tournant dans ma carrière. Jean BLANCHARD président de la ligue  me propose un poste  

régional  à la ligue d’Auvergne. Sur la base d’un contrat de qualification et après une année passée en 

formation continue au Creps VICHY j’obtiens le Tronc commun du BE2 et passe ensuite le spécifique. 

En 1992, la FFTT crée grâce au travail notamment de Jean BLANCHARD (alors président du Conseil 

des Présidents de ligue) le corps des Techniciens Fédéraux .J’intègre donc ce corps et devient 

Conseiller Technique de la ligue avec la Mission de CTR sur l’Auvergne. 

- Quels ont été des projets et objectifs pour la ligue ? 



Les projets et missions seront pléthores. Il y avait beaucoup à faire et en premier lieu la structuration  
financière de la ligue qui sera toujours pour moi une priorité pour avancer.  
La mise en place de l’ETR avec le soutien et la confiance de la DRJSCS au quotidien.  
La mise en place de la Section Sportive au lycée Descartes toujours là.   
La création du pôle Espoir Auvergne et son évolution. 
La période des Emplois Jeunes ou nous avons été très présents pour la professionnaliser notre ligue.  
La création et gestion de l’Ecole Régionale des Cadres avec les 3 branches. 
La politique primordiale pour nos jeunes de nombreux stages régionaux et la présence permanente 
sur les compétitions  nationales pour faire sortir les Auvergnats.  
Les Conventions de développement avec le Conseil Régional.  
Le succès des mini-interligues bien plus qu’une simple compétition,  etc……  
Enfin la salle Régionale terminée en 2009  en apothéose pour une petite ligue comme la nôtre. 
Je quitterai mes fonctions en 2012. 

 

- Quels souvenirs gardes-tu de cet engagement au service du Ping Auvergnat ? 
J’ai passé donc environs 23 ans à me consacrer au développement de l’Auvergne pongiste, mais aussi 
à contribuer pleinement aux projets de la FFTT. Je retiens la grande unité et le combat d’idées 
animées parfois. L’amitié et la convivialité durant ces années (Ex : les colloques de la Zone).  C’était 
moins le cas à la fin avec plus d’individualisme et de chacun pour soi à mon sens.   

 

- quels sont les dirigeants et/ou personnalités qui t'ont marqué ? 
Il y en a beaucoup,  je resterai  local, j’ai eu la chance de rencontrer les bonnes personnes. Je citerai 
le regretté Patrick NEYRAT qui m’a embarqué dans tout cela. Bien sûr un immense respect pour Jean 
BLANCHARD qui m’a vraiment toujours  fait confiance. Puis  jacques SAUVADET par la suite. Pierre 
Antoine MICHARD, les deux Jacques MARTIN et SUGIER (2 grands dirigeants au style différent) et 
« Lolo » Yvon LORENZON pour la belle période passée avec lui notamment au PPC ORLEAT. 
Merci à  Bernard BOUSIGUE « Kakou » pour ce qu’il m’apporté.  
Enfin je ne peux oublier  mes collègues et souvent amis qui ont fait le travail avec moi pour le tennis 
de table régional. Je ne peux tous et toutes les citer mais ils se reconnaîtront. 

 

- Quels joueurs et/ou joueuses t'ont le plus marqué ou qui ont eu les plus beaux titres ? 
Agathe COSTES a bien sûr une place particulière pour moi. Anne Sophie JEAN et le titre de 
Championne de France Benjamine. Je suis très heureux de la carrière pongiste  que réalisent 
actuellement en seniors Antoine DOYEN et Maxime ANTOINE MICHARD formés à la sauce 
Auvergnate. 
 

- quel est ton principal motif de satisfaction ? 
Si vous me permettez je dirai la satisfaction d’avoir contribuer à faire passer  la ligue d’une « 2CV à 
une 4L à  5 vitesses ».  
La satisfaction d’avoir contribué à changer les mentalités même s’il a fallu être très très patient.    
 

- As-tu des regrets? Anecdotes ?  
Je n’ai pas forcément de regrets. J’ai arrêté peut être à un moment ou je commençais à savoir 2 à 3 
trucs (rires) …  pour contribuer à faire de la ligue une voiture plus puissante  !!!!! Mais AURA est 
arrivée….. 
 
Allez !! Une anecdote de mes débuts  « Les repas au Cévenol à Clermont en tête à tête avec François 
ORFEUIL  qui remplissait la nappe en papier (voir celle des voisins !!!!)  de dessins et schémas pour 
me former ». Cela faisait bien rire le patron.  Merci François  
  


